



Ministerium für Wissenschaft, Wirtschaft und Verkehr |  
Postfach 71 28 | 24171 Kiel

**Staatssekretär**

Vorsitzende des Sozialausschusses  
des Schleswig-Holsteinischen Landtages  
Frau Siegrid Tenor-Alschausky  
Düsternbrooker Weg 70  
24105 Kiel

**Schleswig-Holsteinischer Landtag**   
**Umdruck 16/3858**

Kiel, *12* Januar 2009

Sehr geehrte Frau Vorsitzende,

der Sozialausschuss des Landtages befasste sich am 30.10.2008 mit dem Bericht der Landesregierung (MSGF) „Transparenter und gerechter Zugang zu Organspenden, (Drs. 16/1943)“ und beschloss, das MWV noch einmal um eine schriftliche Stellungnahme zum Komplex der verschwundenen Akten am Transplantationszentrum in Kiel zu bitten. Auf der Grundlage eines Berichtes des Vorstandes des UK S-H teile ich dazu folgendes mit:

Der Verlust von Akten wurde in Räumen des International Department des UK S-H, Campus Kiel, festgestellt. In den Räumen des Transplantationszentrums des UK S-H sind keine Akten verloren gegangen. Es handelt sich dabei nicht um Patientenakten sondern um Aktenordner aus den Jahren 2005 und 2006 mit den Daten und Rechnungen der Patienten aus dieser Zeit sowie allgemeinem Schriftverkehr aus dem International Department. Die Patientenakten werden in den Kliniken und Ambulanzen des UK S-H geführt und archiviert.

Bei den verloren gegangenen Akten handelt es sich nach Auskunft der befragten Mitarbeiter um Unterlagen, die für die Abrechnung und Nachvollziehbarkeit der Verwaltungsabläufe im UK S-H und somit für die Prüfung der Baltic Revisions- und Treuhandgesellschaft relevant waren. Für das Gutachten von Prof. Raspe waren sie unbedeutend. Bei den vom Gutachter ausgewerteten Akten handelt es sich um originäre Patientenakten in den Kliniken und Ambulanzen des UK S-H. Die Nachvollziehbarkeit und der Zugang zu den originären Patientenakten war zu keiner Zeit durch den Verlust der Akten im International De-

partment eingeschränkt. Aufgrund des Berichtes des UK S-H haben sich keine neuen Erkenntnisse zum Verbleib der Akten ergeben.

Mit freundlichen Grüßen

  
Jost de Jager